

Proprietario:

Acción Social Popular

Páginas selectas

EL MISTERIO DEL ROMANTICISMO

Definir el romanticismo en la vida es casi tan difícil como definirlo en la literatura. Ninguna definición de este último nos ha dado su concepto; sólo por aproximaciones ideológicas nos hemos puesto en posibilidad de comprender lo que significa.

Románticos somos... dijo un poeta máximo. Quiso decir que el romanticismo vive en todos los seres inteligentes y sensibles como algo ingenuo que a su hora se revela. Cuando se combinan las circunstancias necesarias, cuando se coordinan los elementos germinados, surge el romanticismo. Acertaría, tal vez, el definidor que dijera: Romanticismo, desequilibrio orgánico, predominancia de la imaginación sobre la razón. Porque, en resumen, concebimos al romántico como un desequilibrado, como un hombre a quien extravía el exceso imaginativo, el desenfreno de la loca de la casa.

Así cristalizó la idea vulgar sobre el fenómeno, vulgar igualmente, de esas grandes fugas del espíritu que rompe su cárcel y suspende la armonía de las existencias. Nace el drama, lo propio vivido que representado, de este funesto desorden.

Y se refleja en las esferas literarias y artísticas; pero, en tales esferas, resulta aún más arduo hallar una fórmula que exprese el hecho objeto del análisis. Se ha idealizado el romanticismo con la escuela romántica, abusa equivalente al de confundir el fluido con los focos que lo condensan y lo artefactos que lo aplican. Hay, sin duda, un principio anterior, una energía esencial. Somos románticos por naturaleza, y en todo hombre existen alternativamente un romántico y un clásico, como existen un pesimista y un optimista, digan lo que quieran en contra los profesionales del optimismo o del pesimismo. No se puede negar la luz, pero tampoco se puede negar la sombra.

Todo ello está por encima de las escuelas y las definiciones. Se reconocen los fenómenos antes de definirlos; se señalan los casos morales antes de diagnosticarlos. La materia en su expresión absoluta e ilimitable, precede a la copa.

Literariamente, el romanticismo no se ha definido de un modo completo. En el juicio del vulgo, romanticismo suele confundirse con poesía. Para muchos, hacer versos es ser romántico. Otros aceptan que, sin versificar, cabe escribir y hasta vivir románticamente; pero sustentan a propósito de lo clásico una idea falsa. Lo clásico, según ellos, es la limitación de la visión interior, el contacto con la tierra. El realismo baja hasta el todo, y el naturalismo se mete en él. En política, los románticos son los revolucionarios. Vamos siempre a parar a nuestra idea primera: equilibrio o desorden, facultades ordenadas o desveladas.

Y todavía esto es una percepción confusa.

De cada creador romántico, aunque solo lo fuera por accidente, se ha pretendido hacer un personaje novelesco y se le ha dado el nombre de su héroe más famoso. Goethe, un heleno serenisimo, a quien le nació Westher en una hora de ensueño pesimista juvenil, se nos aparece bajo los rasgos que dió a su hijo bastardo, y era un temperamento sólido, un carácter antiguo muy aplomado en la realidad. Chateaubriand se desdobló en René, Oberman se suelto Senancourt, m-tamorfosis hasta cierto punto legítimas, porque esos el pusieron su alma en sus creaciones. Literarizaron apasionadamente sus propias vidas, llenas de amor y dolor.

Yo quería hablar de romanticismo con el fin de averiguar si era lícito llamar románticos a algunos suicidios y crímenes estrepitosos sobre los que Amor tiende sus alas.

Empujo no menos temerario que el de caracterizar el romanticismo constitucional o político. Todo suicidio inspirado en esas causas antojásemos un ejemplo de romanticismo.

Si los amantes suicidas dejan cartas de un buen estilo romanesco y declaran que se mataron porque su amor era demasiado fuerte, plus fort que la mort, los despedimos diciendo:—Eran dos románticos incurables. O lo que tanto monta:—Eran dos locos.

Y quizá fueron de sobre prositicos los verdaderos motivos de su voluntaria muerte.

Recordamos a Romeo y Julieta, a Pablo y Virginia. Falso también, perfectamente falso. Aquellos amantes desgraciados no escribieron cartas retrógradas. Una flección torpe, una simulación fatal, produjo su catástrofe cedebr. Virginia no hubiera sucumbido frente a la felicidad, con un poco menos de pudor mal entendido, con un poco más de que se me da a mí. Murió por no desamarse. Se sintió nítida a la hora en que solamente debió sentirse enmarcada y la mató un escrúpulo católico.

Nadie ha definido bien el romanticismo, ese hemisferio meridional del espíritu humano. Se trazan sus grandes líneas, sus meridianos y paralelos, se determinan sus climas y sus frutos; no se establecen las leyes generales de su profunda naturaleza, su absconditus, su principium vita...

Cuando Oscar Wilde se propone definirlo, urde la más desenfurada, la más sacrilega de las paradojas; afirma que en Jesús está todo el romanticismo con sus virtudes y sus defectos.

Queríamos en que del misterio del romanticismo sabemos lo que del misterio de la electricidad.

Francisco González Díaz
Teror (Gran Canaria).

El conflicto minero en Inglaterra

Sigue sin solucionarse la huelga

El Gobierno inglés procura que los patronos y obreros lleguen a un acuerdo. Las consecuencias de la huelga. Graves actos de indisciplina. Rechazando la fórmula del Gobierno.—¿Trán a la huelga los ferroviarios y los obreros de transportes?

Intransigencia de los mineros

A la invitación hecha por Lloyd George para que celebraran una nueva conferencia los propietarios de las minas y los obreros, sin más condición que la de que el primer asunto a discutir fuera el del cheque de los pozos, respondieron los patronos acudiendo a la cita que se les dió en el Ministerio de Comercio.

Los mineros contestaron con una carta en la que, después de reiterar el deseo de reanudar las negociaciones, declaraban que la discusión había de ser libre y no limitada por ninguna condición como la que quería imponer el primer ministro.

En el interior de las minas.—Los obreros voluntarios

El Gobierno está tomando medidas para asegurar la seguridad en el interior de las minas y evitar desórdenes o hundimientos. El acuerdo concertado con los mineros determina que éstos últimos no intimidarán ni coaccionarán a los obreros voluntarios.

Se permitirá dar toda la intensidad necesaria a los trabajos de agotamiento de aguas.

Las Oficinas de reclutamiento de obreros voluntarios están asediadas de peticiones de reservistas y voluntarios que acuden al trabajo, contándose por millares el número de solicitudes.

Los desastres militares.—Minas inundadas

En los centros oficiales han manifestado que ni los soldados ni los marinos han ejecutado ningún trabajo en las minas, como se ha dicho por algunos periódicos. Los destacamentos militares fueron enviados a diferentes regiones, a título de precaución.

—Al tomarse el acuerdo de celebrar

una nueva conferencia 23 minas, con más de 5.000 obreros del interior, estaban inundadas.

Continúa el trabajo sin novedad en 47 minas de importancia secundaria.

Consecuencias de la huelga.—Cuarenta y nueve pozos inundados.—Actos de indisciplina.

En la sesión de la Cámara de los Comunes del día 11 del actual el secretario de Minas, Mr. Brigemon, declaró que, según los informes recibidos, han quedado anegados por completo cuarenta y nueve pozos de mina, en los que trabajan más de 40.000 obreros, y que ya es imposible prevenir el número de minas en que podría reanudarse en seguida la extracción hueria.

Según dice la Prensa, las noticias que se reciben de las cuencas buileras acusen actos de indisciplina contra las órdenes dadas por la Federación de mineros.

En Lancashire se han celebrado mítines de protesta contra la reanudación de los trabajos de achicamiento del agua de los pozos.

En la cuenca de Bowhill, que es uno de los centros de mayor agitación, los huelguistas han acordado no tener en cuenta para sus trabajos las instrucciones de la Federación minera, y obligan por doquiera a los operarios y empleados a abandonar las bombas de achicamiento.

Fuerzas del Ejército y de la Policía custodian la maquinaria en las bocas de los pozos.

Hasta ahora no ha habido que lamentar en el curso de la huelga ninguna pérdida de vidas humanas.

El conflicto sigue en pié

El día 12 por la noche se dieron a cono-

cer en Londres las proposiciones hechas por el Gobierno para resolver el conflicto minero.

Después de enumerar las dificultades con que tropieza la propuesta encaminada a mancomunar los beneficios de todas las minas y de fijar la tabla general de salarios, opina el Gobierno que debe fijarse una tabla especial de jornales para cada cuenca, si bien el principio directivo para la aplicación de esas tablas especiales debe ser general y nacional, siendo la actual conferencia entre obreros y patronos la encargada de establecer esas tablas.

El Gobierno estima, además, que las quejas que formularan las cuencas carboníferas deberán ser resueltas por un Comité paritario nacional.

La actual conferencia obreropatronal minera es la que debe fijar la proporción entre los beneficios del patrono y el salario del obrero.

Una vez concertado el acuerdo para la fijación de los salarios, el Gobierno facilitará auxilios financieros durante un corto período para aliviar las dificultades

económicas que pudieran resultar para los obreros de la disminución del jornal en ciertas cuencas.

Los delegados mineros celebraron una reunión con la Triple alianza para darles a conocer las proposiciones del Gobierno. Después acordaron rechazar éstas, comunicándose así al jefe del Gobierno.

Al salir los delegados manifestaron que, como no habían aceptado la propuesta del Gobierno, el conflicto continuaba en pie. Añadieron que no habían tomado ninguna disposición para volver a conferenciar con los patronos ni con el Gobierno.

Se aplaza la huelga de transportes

Los Sindicatos de ferroviarios y transportes dirijieron el día 12, por la tarde, una circular a sus afiliados en la que se les ordena que continúen trabajando hasta nuevo aviso.

Los directores de los obreros mineros declaran que el conflicto está muy lejos de solucionarse, aunque se haya aplazado la huelga de ferroviarios y de obreros de transportes.

CUENTISTAS CANARIOS

La desierta bahía

«Horrible mis ojos sin ensar mis miradas.» (Maeterlinck.—«Ariana y Barba Azul.»)

Todas las tardes hacia Remón Duarte igual recorrido, sin que nunca dejaran de encontrarlo los pasantes que respiraban la brisa del mar y despedían a los cosmopolitas flotantes al llevar anclas con rumbo a santuosos y remotos puertos. Iba silencioso, sin cambiar la palabra ni el saludo con nadie, por la muralla más alta, lindante al Océano.

Centelleaban las primeras estrellas, y el sol declinaba al lado opuesto de la riante bahía, desangrándose tras la jiba de una montaña. Avanzaba la noche, y no se oían ya sino las voces lejanas de los marineros y la copia de un pescador, que semejava la música del humano corazón incorporándose a la música lenta de las olas.

Duarte llegó junto a la balaustrada del dique, y hundió su mirada en la raya del horizonte, incendiada por las flamas agónicas. A sus plantas las olas corrían, se alejaban, chocaban y se fundían en blancos y temblorosas caricias. Ramón consideraba diariamente en aquel momento único, prendido a su vida por ley inexorable, del recuerdo, el prematuro renunciamiento de su voluntad. ¡Ana María! Y el nombre evocaba en su mente el mar, como si abriera por un suspiro enlazadas.

Pertenecía Ramón Duarte a familia conocida, antaño acomodada. Siete años hacía que se enamoró de una criolla, la cual llegara, niña todavía, a la isla del Atlántico. La muchacha, al parecer, correspondió con vehemencia a la pasión de Duarte. Ningún día más tiempo, más suspenso y embobado, exaltó su egoísmo por las alamedas floridas de la ciudad. Al paso de los enamorados sonreía la gente vieja, mientras que sus pobres almas ateridas temblaban en el espejo de un leísmo ayer, borroso y azul. El padre de Duarte sufrió en sus negocios, al estallar la guerra, un contratiempo decisivo. La pugna sangrienta que enriqueció el comercio de la costa peninsular, así, en cambio, los puertos isleños, cuyos huecapedes, sobre todo el orondo paquebote inglés, fueron pasto de los submarinos. Noticias apremiantes de Cuba exigieron simultáneamente el regreso de Ana María a su país natal. En el trance de la separación, los novios se renovaron mutuamente su fe en un destino próximo y venturoso. Los infantiles acontecimientos no harían sino retardar la boda. Y sus pupilas sonreían, arrasadas de lágrimas.

Acodado en la balaustrada del dique, Ramón vio esfumarse lentamente la mole del navío, bajo las luces claudicantes del vespertino. Hasta el último momento creyó divisar en la borda un puntito blanco, como una promesa de retorno, que a poco habría de quedar desmentido.

Fijamente, no se supieron los motivos que obligaron a Ana María a romper sus relaciones con Ramón. Se dijo que los apuros económicos de la familia de la muchacha así lo exigían, y que Ana María, dócil a los requerimientos paternales, aseguró, a costa de su dicha, el pan de los suyos. Duarte no supo resignarse. Se refugió en el campo, donde se recluyó una larga temporada, sin dar señales de vida. Cuando su desgracia y la ruina de los suyos dejaron de nutrir la fiebre murmuradora de la capital, volvió a ésta. Porjaba cada mañana proyectos siempre distintos, que reharían el antiguo crédito y posición de su familia. Una gran hixitud, un corrosivo enervamiento disipaban luego sus sueños de lucha y epizodios tota decisión. Por las tardes, al tramontar el sol el horizonte, acudía Ramón al muelle, como a la primera cita de la amada.

La noche, tal que un inmenso paño de luto, había caído sobre el mar. Surgía, redondo y burbón, el disco lunar, tejiendo sobre las olas un reguero de peces de oro. Se alineaban en lontananza los candiles de los pescadores. Un marinero exclamó, dirigiéndose a otro: «Mañana temprano llega barco de América.» Ramón no se inmutó. Presintió el espectáculo, renovado casi semanalmente, de los deudos que se agrupaban en los desembarcaderos creyendo reconocer en la borda del trasatlántico el rostro del ausente, largamente invocado. No. El no bajaría al puerto de mañana. No vería anclar el barco, como no vio anclar ninguno, cualquiera que fuese su procedencia. No esperaba. Miraba, sí, al horizonte, porque allí, en aquella señal fugitiva, quedó fijada para siempre su última vibración sentimental. Y una vez más sintió el goce amargo de la desesperanza, el placer infeccioso y frío de la evocación.

Mariano Daranas.

Francia y Alemania

En víspera de graves acontecimientos

Debate en la Cámara francesa. Trascendental discurso del jefe del Gobierno, M. Briand

El día 12 del presente mes comenzó a discutirse en la Cámara francesa el presupuesto de gastos recapitulables, con arreglo al Tratado de Paz.

El ponente, M. Lasteyrie, lee el balance de cuentas con Alemania, en el que se señala que de los 23 000 millones de marcos oro que debería haber pagado los aliados antes del 1 de Mayo apenas ha entregado 3 000, y que, en realidad, no ha entregado un céntimo de la cuenta general de las reparaciones.

Añade que Francia ha gastado por cuenta de Alemania 59 000 millones para cumplir los compromisos contraídos con las víctimas de la guerra, y evalúa en un mínimo de 80 000 millones la suma que aun se necesita para la restauración de las regiones devastadas.

De esto deduce el orador que la política de dulzura con Alemania ha fracasado. Por tanto termina diciendo:

«Si Alemania no quiere pagarnos, debemos cobrarnos por nosotros mismos; porque se trata de una cuestión de vida ó muerte.»

Después de hablar en igual sentido messieurs Landry, Klota y Desjardins, sube a la tribuna el jefe del Gobierno.

Monsieur Briand empieza declarando que, apesar de las conferencias, amenazas y sanciones, Alemania, mejor dicho, los directores alemanes no han comprendido aún que no pueden sustraerse por más tiempo a la ejecución de sus compromisos.

Las sanciones adoptadas no han producido los resultados apetecidos. Sin embargo, el 1 de Mayo Alemania se encontrará frente a frente con todas las violaciones del Tratado que firmó y a las obligaciones no cumplidas: pagos, desarme, castigo de culpables, etc.

Con gran energía el orador exclama: «El acreedor tiene entre sus manos el título ejecutorio; ha sido enviado ya el procurador, y si el deudor persiste en mostrarse recalcitrante, los gendarmes deben acompañar al procurador.»

La Comisión de Reparaciones entregó ya su sentencia rigurosa, y la fórmula consagrada es la de decir a los deudores: «Paz.»

El deudor no quiere paz, y para obligarle hay que echar mano de todos los medios coercitivos de que dispone el acreedor.

He aquí cómo comprende el Gobierno francés la situación.»

DE TODAS PARTES

Mirando al mundo

EN NORTEAMERICA

La paz con Alemania.—Pesimismo sobre la Sociedad de Naciones.—El desarme

El Presidente Harding leyó el día 12 del corriente más ante el Congreso su anunciado Mensaje.

En él recomienda la adopción de la resolución Knox, y declara que es necesario hacer sin demora la paz con Alemania. Advierte que tal iniciativa de los Estados Unidos no podrá ser interpretada como un abandono de la causa aliada.

Después el Presidente da a conocer claramente su pensamiento acerca de la Liga de Naciones, que considera como muerta.

Respecto al desarme, Mr. Harding se expresó así: «América está dispuesta a conferenciar con otras naciones para un desarme relativo. Sin embargo, la prudencia impide que seamos nosotros los únicos que desarmemos, y no queremos tomar una medida para asegurar nuestra defensa hasta que ésta no tenga necesidad de ser asegurada.»

OROTAVA POR NUESTROS PUEBLOS DE LA VIDA CANARIA

OROTAVA

Conferencias sociales

En el teatro de esta villa ha tenido lugar la primera conferencia de carácter social anunciadas.

Estuvo a cargo del R. P. Antolín Fernández, quien, con su peculiar elocuencia, desarrolló el tema escogido para el acto, que versaba sobre la Enseñanza.

Aludió a la cuestión social en la forma en que ésta se ha incluido en el mundo, considerando la acción del catolicismo como única para encauzar a la sociedad y detener el desequilibrio y la anarquía que se avecinan.

Acusó a los ricos de haber contribuido con su egoísmo y apego a los placeres a levantar el espíritu de rebeldía del obrero.

Propuso la creación en esta villa de un Círculo de Estudios, al igual de los que existen en el Extranjero y en España, en donde se reúnen los jóvenes, llevando allí sus ideas y sus dudas, a cuyo círculo debería asistir el sacerdote que les dirija y encauce.

Se refirió también a la mujer, a la que no le está vedado frecuentar esos círculos; estimulando a las ricas y pudientes para que ejerciten la caridad y la enseñanza con las «fligidas» y menesterosas.

Tuvo palabras de encomio para la institución de enseñanza del Colegio de San Isidro, a cargo de los Hermanos de las Escuelas Cristianas, en cuyo establecimiento, según dijo, debiera constituirse el primer Círculo de Estudios.

Se refirió a las convulsiones sociales que agitan y estremecen al mundo, considerando la obra de purificación basada en la Enseñanza y en el Amor.

El conferenciante fué objeto de calurosos y repetidas ovaciones, por su magistral discurso.

El joven e ilustrado redactor del «Heraldo de Orotava» don Lucio Hlada hizo la presentación de R. P. Antolín Fernández en frases que también fueron muy aplaudidas.

Biblioteca municipal y Museo regional

En reciente sesión del Ayuntamiento de esta villa se aprobó una moción del concejal don Juan García de Ponte, encaminada a la reorganización de la Biblioteca municipal y a la formación de un Museo regional.

Con ese objeto se nombró un patronato, constituido por el alcalde, como presidente; el expresado concejal señor García de Ponte, en concepto de secretario, y don Buenaventura Machado Hernández, don Fernando Méndez Ponte, don Miguel Rodríguez Vivas, don Francisco Dorta y J. del Castillo y don Lucio Hlada y Quintero, como vocales. —El Corresponsal.

PUERTO DE LA CRUZ

La festividad de la Santa Cruz

En este puerto se hacen grandes preparativos para la festividad de la Santa Cruz, que se celebrará con la ostentación de años anteriores.

El día 24, por la mañana, será la función principal, y por la tarde se dará la procesión de este Santo y de la Virgen de las Angustias, que se dirigirá al Caivario y en cuyo santuario predicará el cuate Magistral de la diócesis, Dr. D. Heracleo Sánchez Rodríguez.

Terminado el sermón, se verificará el regreso de la procesión a la parroquia, donde finalizarán los cultos del triduo.

Solemne triduo ICOD

En la parroquia de San Marcos tendrá lugar durante los días 22, 23 y 25 del mes actual, un solemne triduo en honor al Patriarca San José, con motivo de celebrarse el quincuagésimo aniversario de la proclamación de este glorioso Santo como Patrono de la Iglesia universal.

El día 24, por la mañana, será la función principal, y por la tarde se dará la procesión de este Santo y de la Virgen de las Angustias, que se dirigirá al Caivario y en cuyo santuario predicará el cuate Magistral de la diócesis, Dr. D. Heracleo Sánchez Rodríguez.

Terminado el sermón, se verificará el regreso de la procesión a la parroquia, donde finalizarán los cultos del triduo.

Notable conferencia

‘El becerro de oro’

El ejercicio de la caridad.—De feminismo.—Rasgo de una madre

En la serie de conferencias sociales que actualmente se celebran en el teatro de la Princesa de Madrid, organizadas por la Acción Católica de la Mujer, acaba de dar una muy interesante don José Ortega Munilla.

Desertó el ilustre académico sobre «El becerro de oro», censurando la codicia y elogiando a quienes se preocupan de ejercitar la caridad.

«El dolor del pobre—dijo—es un desierto, en que el sol quema y el agua falta. No ya es el caer de lo necesario, es la tristeza de los hijos enfermos de los hijos sin maestro, acaso de los hijos sin fe.»

Y esto es lo más triste para la madre cristiana, que forma la inmensa mayoría de nuestra noble población femenina.»

Habló luego del feminismo y dijo que ha de desarrollarse bajo la égida de Cristo, sintetizado frases y juicios del hermoso libro del padre Graciano Martínez, que se titula «La mujer española hacia un feminismo casi dogmático.»

Acusó el feminismo tiene su esencia, su glorificación y florecimiento, en la obra materna que engendra al hijo, lo eleva y educa, le guía por buenos pasos y le convierte en gloria de su raza.

Por lo que a la España actual respecta,

El Patrono de esta ciudad

Con la ostentación de años anteriores, se celebrará el próximo lunes día 25 la festividad del Eucarísta San Marcos, Patrono de esta ciudad.

A las diez de la mañana habrá en la parroquia Matriz una gran función, con vestuarios y exposición de Su Divina Majestad. Se cantará una notable misa y ocupará la sagrada cátedra, el M. I. Magistral de la diócesis.

Terminada la función, saldrá la procesión, a la cual asistirá el Ilustre Ayuntamiento y demás autoridades, así como la Banda municipal.

De sociedad

Restablecida de su enfermedad, ha regresado de La Laguna la señora doña Reposo González de Desá, esposa del registrador de la Propiedad de este partido.

—Se encuentra enfermo don José B. Borges Rodríguez, por cuyo restablecimiento hacemos votos.

Conciertos

En las noches de los días 24 y 25 del actual, y con motivo de celebrarse la fiesta del Patrono de esta ciudad, San Marcos Evangelista, dará dos conciertos extraordinarios en el parque de L. Cáceres nuestra Banda municipal, con sujeción a selectos programas.—El Corresponsal.

LA GOMERA

Desde Agulo.—Primera misa

El día diez del corriente contó su primera misa el joven sacerdote don José Trujillo Cabrera, actuando de diácono don Juan González Palenzuela, y de subdiácono don Manuel Díaz Llanos, amigos y compañeros del misántropo, que de Tenerife vinieron por acompañarle en dicho acto, asistiendo también su otro compañero don Valentín Marrero Reyes.

Celebróse la misa en el templo que se halla en construcción, por ser insuficiente la capilla que hoy está destinada al culto, por ser numerosos los fieles que de este pueblo Valle-hermoso y Hermigua, concurren a tan alta solemnidad.

Hállase adornada la iglesia con variadas plantas y preciosas flores, habiendo improvisado los jóvenes sacerdotes un bonito y artístico altar donde, como en otro templo y bajo rico dintel, colocaron a la Reina de los ángeles, a Nuestra Señora de Las Mercedes, que tanto ama, quiere y venera el pueblo de Agulo.

Fueron padrinos del nuevo presbítero don Ramón Banto Casanova, persona respetable y distinguida en esta localidad y la señorita doña Hildebranda Trujillo Cabrera, hermana del joven sacerdote.

Ocupó la sagrada cátedra su señor tío don José Trujillo y Trujillo, venerable cura de Hermigua y encargado de éste, el cual pronunció una bonita y elocuente oración sagrada, enalteciendo los grandiosos méritos del Sacerdocio, los altos y laudables fines de su misión en la misera tierra y con frases sublimes fué llevando la ternura y emoción a todos los fieles que con sus lágrimas regaban el santo templo. Pidió al cielo iluminación a los jóvenes ministros de Dios para que, marchando por la senda del bien y la virtud, se concen del Señor el premio de las almas buenas y virtuosas.

Terminada la misa y demás ceremonias, los padres del joven presbítero, con la amabilidad y franqueza que siempre les caracteriza, obsequiaron generosamente, con finas pastas y licores, a los amigos y particulares que les acompañaron en la primera misa de su hijo.

El día 14 del actual marcharon a la isla de la Palma don Juan González Palenzuela y don Manuel Díaz Llanos, a tomar posesión de las parroquias donde fueron destinados, y para Tenerife, con igual fin, don Valentín Marrero Reyes.

Para los nuevos sacerdotes ya mencionados, dirijo al correr de la pluma mi pobre, humilde y cortés saludo; reflejo fiel de la franca amistad que nos ofrecieron y que hoy, con leal sinceridad, les reiteramos, deseándoles un feliz viaje, y mil felicidades en su nuevo estado, al par que a nuestro paisano y amigo, el joven don José Trujillo, no olvidando los cortos y agradables instantes que pasaron entre nosotros, de los cuales guardaremos sinceramente eternos recuerdos.—César Casanova.

destaca en la aldea y en la gran ciudad a la madre del buen obrero, la del valiente soldado.

Relató, a este propósito, una anécdota que emociona:

«Un sargento, laureado con la de San Fernando, regresó a su pueblo, adornándose con la enseña del heroísmo. Abrazóse su madre fuertemente, y al hacerlo, se pinchó en la cruz y se produjo sangre, y, al quererla restañar el hijo, contestóle ella:

—Deja la sangre; porque esta cruz la hemos ganado entre los dos: tú, con la bravura, y yo, con mis oraciones.»

Concluyó afirmando que el odio es estéril, y sólo la caridad es fecunda.

Al terminar el señor Ortega Munilla, fué calurosamente aplaudido.

‘Corsetería F. Prats’

Imeldo Seris 41. (A.)

Advertimos a nuestra selecta clientela, que hemos puesto a la venta los últimos modelos para verano de corsés, fajas, cintas y corsets, cuyos tipos han sido diseñados sobre modelos vivos, siendo por lo tanto los más prácticos y cómodos, fórmulas gratis.—Envíos franco de porte.—Precios baratos.

Verano de 1921

Verano de 1921

Verano de 1921

EL REVERENDO HERMANO A. PABLO Religioso profeso de los Hermanos de las Escuelas Cristianas Ha fallecido a los 51 años de edad...

Nuestras corporaciones locales La sesión municipal de ayer

La presidió el alcalde, señor Mandillo, y asistieron los concejales señores La Roche, Reyes, García Ramos, Ramírez Filipes, Fernández, Ruiz Frías, Sicilia, Arozana, Martínez Viera, Bello, Molina, García Cruz, Lecuona, Armas Marrero, López de Vergara, Cova, Ayala, Rumeu y Expósito Pérez.

REPORTERISMO LOCAL ACTUALIDADES

De obras públicas Aprobados los proyectos del trozo segundo de Granadilla a Vilaflor y el de travesía de San Juan de la Rambla...

proposición relacionada con la reglamentación de la venta de leches, por haberse adoptado medidas encaminadas a la regularización del mencionado servicio.

Concierto público Programa de las piezas que hoy jueves ejecutará la Banda municipal en la plaza de la Constitución...

Desgraciado suceso Un desprendimiento de tierra y piedras

En el Realejo bajo. Un desprendimiento de tierra y piedras mata a un obrero. Un hijo de éste se salva milagrosamente. Desgarradoras escenas

Ecos de sociedad VIDA JUDICIAL

El juicio de ayer Procesadas por un supuesto delito de estafa de un billete de 50 pesetas al dueño del hotel París House...

De Hacienda

Libramiento Para hoy ha sido puesto al pago un libramiento, que importa 513 88 pesetas...

Notas tristes

Fallecidos en esta capital Ayer falleció en esta capital, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad...

Solemnes funerales

El martes último se celebraron solemnes funerales en la Santa Iglesia Catedral de La Laguna por el eterno descanso del alma del Excmo. señor don Eduardo Dato.

Los sucesos

Casa de Socorro Asistidos ayer en dicho establecimiento benéfico: María Ledesma y Sánchez, lechera, natural de la Esperanza y de 19 años de edad...

Bereberes: ¡enhorabuena! La segurísima pítima que os corresponde cojer en el baile Arabe podéis hacerlo a base de Carta Blanca.

De interés local Las fiestas de Mayo

Concurso de bandas Por la Alcaldía se ha encomendado la organización del concurso insular de bandas de música, que se celebrará el día 5 del próximo mes de Mayo...

Periódicos oficiales

Boletín oficial de la provincia de Canarias Sumario correspondiente al número del 15 de Abril de 1921.

Información militar

Tiro al blanco De las 7 a las 10 de la mañana del día 23 de los corrientes la fuerza de esta Guardia civil practicará ejercicios de tiro al blanco en el campo de las Cruces.

Próximos "debutos" Espectáculos artísticos

En las noches del viernes, sábado y domingo de la presente semana, se celebrarán en el teatro Municipal tres importantes fiestas de arte...

A última hora nos enteramos de que ciertas dificultades surgidas, impiden la presentación de los citados artistas en el teatro Municipal.

Salón Frégoli

Se pone en conocimiento de los señores socios y del público en general que a consecuencia de las numerosas demandas de pablos recibidas en Secretaría...

Nuestro puerto

El "Saint Louis" De Dakar y Las Palmas llegó ayer por la mañana el vapor francés "Saint Louis", con carga general en tránsito.

Parque Recreativo

Según anunciamos, anoche efectuaron su primera presentación las cancionistas Eva Segura y Nieves Ferré...

Automóviles Ford

Sus agentes en esta plaza, ponen en conocimiento del público de que por el vapor "Atlante" se recibirán varios modelos de coches de esta acreditada marca...

INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA (De la Agencia Prensa Asociada)

El Parlamento

En el Senado Madrid 20 24.—La sesión de hoy en el Senado careció de interés. En el Congreso La reforma del Código Penal

Lo que han robado a la Pérez de Vargas

Dos vestidos que valen un capital Madrid 20 24.—La actriz de comedia señorita Mercedes Pérez de Vargas ha sido víctima de un robo de verdadera importancia.

Un atropello de automóvil

En la Puerta del Sol. Niñas atropelladas por un "auto". El público quiere "lynchar" al conductor Madrid, 20 24.—En la Puerta del Sol, de esta corte, ocurrió esta tarde un suceso que pudo tener gravísimas consecuencias.

Varias noticias

La militarización de Telégrafos Madrid 20 24.—El ministro de la Guerra, señor vizconde de Eza, ha mandado hoy que en Consejo de Ministros se ha tratado de la militarización del Cuerpo de Telégrafos.

Boletín religioso

San oral Día 22, viernes.—San Sotero y San Cayo. Cultos para el día 22 Parroquia de Nuestra Señora de la Concepción.—A las 8 y media misa rezada a Santa Rita...

NOTICIAS

Para el gran taller de calzado de La Bota de París se acaba de recibir un intenso y variado surtido de pieles, hormas, suelas goma etc.

Del Extranjero

Sarah Bernhardt en Londres Londres.—Sarah Bernhardt ha debutado en el Prince's Theatre; se presentó con "Daniel", obra original de su nieto Verneuil.

El oro en los Estados Unidos

Nueva York.—Las importaciones de oro en los Estados Unidos, durante los veinte primeros días del mes de Marzo, se han elevado a 28 795 745 dólares.

El comunismo en Italia

Roma.—En la lucha entre los comunistas, por una parte, y los nacionalistas y las tropas, por otra, los nacionalistas han iniciado varios puebs, entre ellos Beretti Seguria, Mormorano y Zeki...

Desnacionalización de las fábricas

París.—Dleón de Moscú que el Gobierno de los Soviets ha publicado un decreto de desnacionalización de las fábricas y devolviéndoselas a sus propietarios.

La feria de Lyon

París.—La feria de Lyon, que se abrió el día 15 de Marzo, ha alcanzado ya un gran éxito, pues toman parte en ella, además de los nacionales, más de 200 expositoras extranjeras.

La pornografía en Francia

París.—En un reciente Consejo de ministros celebrado en Rambouillet, el ministro de Justicia, M. Boutevrat puso a la firma del Presidente un proyecto de ley encaminado a reprimir los ultrajes a las buenas costumbres que se cometen en el teatro y en otros lugares de espectáculos públicos.

Los centenarios de Shakespeare y de Baudelaire

París.—El día 23 de Abril las escuelas británicas y americanas conmemorarán, siguiendo la tradición, el centenario del nacimiento de Shakespeare.

Concurso de Bellas Infantiles

Organizado por el Centro y Montepío de Dependientes de esta capital De acuerdo con lo ya publicado por la prensa local, el referido concurso se llevará a efecto el día 7 de Mayo próximo en el Teatro Municipal a las 4 de la tarde y de acuerdo con las siguientes bases generales:

1.º Podrán concurrir todos los niños de ambos sexos, menores de 9 años, que hayan nacido e hubieran sido criados en esta capital. 2.º Todos los niños concurrentes deberán asistir sencillamente vestidos, prohibiéndose los trajes de fantasía...

EL DINERO NO VALE NADA En estos tiempos revueltos, el único valor invariable es la salud. Vd. la obtendrá tomando todos los días de 2 a 3 cucharaditas de: OVOMALTINA

Pulpa seca de remolacha Por fin después de mil dificultades, se ha conseguido la traida de una partida de este gran alimento para ganado vacuno y cabrio y muy especialmente recomendado para las vacas lecheras...

Casa de Salud Médico-Quirúrgica "Costa" Viera y Clavijo núm. 52 Director Doctor Luis Gabarda CIRUGIA GENERAL Y GINECOLOGIA. Cura radical de hernias, apendicitis, operaciones de huesos, tumores, matriz, penhos, vías urinarias, etc.

Se vende un motor eléctrico, nuevo, marca Siemens de 2 1/2 kilowatts, 3 H. P., 24 1/2 amp. para corriente continua.—Jacob Ahlers, Merina, 31

Consultorio Médico-Quirúrgico del Dr. Alvaro del Río Médico numerario del Hospital Civil Medicina interna, Cirugía general, Ginecología (enfermedad de la mujer) y Sifilografía de 2 a 4 de la tarde.

CHLORODON La pasta dentífica más perfecta para limpiar y blanquear los dientes. En la Matanza de Acentejo se venden unas tierras donde dicen "Las Puercillas", o "Juan Vera".

OFICIALES DE ALBAÑILES.—Se necesitan varios en las obras del Embalse de Tahodio. Diríjase al Administrador, Viera y Clavijo, 9, o al capataz en la misma obra.

LA BELLAZA GRAN FÁBRICA DE TABACOS ESTILO HABANA Lo mejor que se fuma. Valentín Sanz 6 (antes Norte).

Pan de La Laguna Elaborado con el mayor esmero, buen peso, bien cocido y de gusto agradable. El pan moreno es siempre recomendado por la ciencia médica por contener más productos alimenticios.

"Automóviles Villavicencio" Viajes económicos a Santa Cruz y vice versa. 8 pesetas ida y vuelta. Se va a buscar y se lleva el pasajero a domicilio, avisando al teléfono, número 98, Calvario 62.

80.000 pesetas Se don a préstamo sobre hipoteca. Informarán en esta imprenta.

